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多面向優化驗車服務承載力

受新冠疫情影響，去年有近8.5萬台須接受定期檢驗的車輛未能如期受檢，
部分積壓至今年上半年進行，再加上今年有另一批須強制受檢車輛，交
通局轄下兩個驗車中心及有關人力資源難以應付驗車需求，即使當局升
級驗車設備及系統、調整驗車流程以縮減驗車等候時間，並按情況調配
人手，每日調升一成檢驗額，但每日預約名額仍基本額滿，不少車主無
法驗車。對於有關情況，當局亦只可以透過延長驗車期、開放週六預約
名額等臨時措施來回應市民需求。
然而有關做法無疑是治標不治本。特區政府自2017年7月1日起實施縮短
驗車年期，每年需要接受強檢的車輛數目不斷增加，但驗車中心的服務
承載力早已在2021年響起警號，亦一直無增聘人手；雖然此前當局曾透
露會積極研究外判驗車服務，但隨後又指出需要適當修法才能推行有關
措施。面對承載力、編制及法律法規三重因素影響下，當局應積極尋求
解決方案，如短期內應按實際情況聘請人手及延長服務時間，一定程度
釋放驗車壓力。
另一方面，隨著澳門與深合區乃至大灣區將有更緊密的互動，可預料日
後會有更多市民申請澳車北上、橫琴單牌車、粵澳及港澳兩地牌，而車
主進行申請或續期時，除了按要求進行驗車外，如果該車輛需強制驗車，
就會出現重覆驗車的情況，為車主帶來十分之麻煩，加重公共部門的行
政壓力。同時，本澳僅有一間跨境車輛指定驗車機構，面對大量驗車需
求，一樣出現「驗車難」的情況。特區政府應及早促進有關法律制度的
銜接及共融，制定「一次驗車，三地互認」管理機制，減少車輛重複驗
車。
為提高本澳驗車服務承載力，本人現提出以下質詢︰
一、此前當局曾提到港澳與內地的有關法律制度不同，暫未計劃推行三
地互認驗車結果，現時會優先以國家標準的技術要求為方向，適時修法
來制定部分檢驗項目。請問目前三地是否具條件協商統一驗車標準，再
逐步推進驗車結果互認工作？若不能的話，當局能否詳述當中涉及甚麽
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問題，如實際操作、法律或技術等？
二、請問當局預計未來三年檢車數量有多少及其趨勢？同時，目前兩檢
驗中心配有多少名車檢人員及日均檢驗多少台車輛，設備及人手是否足
以應付未來三年的檢車數量？若不足以應付的話，當局會否增聘人手或
採取其他短中期措施來應對驗車需求？
三、根據現行法定要求，八年輕型汽車及重型摩托車每年強制檢驗，而
輕型摩托車則五年後一檢，八年後每年強制檢驗。澳門地方小，非營業
車輛行駛里程相對較少，普遍性能良好。參考去年國家優化私家車年檢
周期，將原來十年三檢放寬至兩檢，以減少排隊等候時間，優化群眾辦
事體驗，當局會否考慮延長車輛的驗車年期？
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